Hemos rectificado el concepto de que para el pueblo ruso el régimen comunista es tan intolerable como pudiera serlo para nosotros, porque un pueblo no logra tan espléndida unidad en tan grandes dolores como él ha padecido, si no comparte en forma muy intensa el criterio y los senti-

TASS, la Agenia de informaciones de la Unión Soviética en Nueva York, solicitó del Presidente López un mensaje para el pueblo ruso con motivo del Vigésimo quinto aniversario del régimen soviético. El Presidente López con testó en los términos siguientes:

"BOGOTA, 7 de nov. de 1942.-Tass.-50 Rockfeller Plaza. New York.

Quiero aprovechar la oportunidad que me ofrece esa Agencia informativa para enviar al pueblo ruso y a sus Jefes civiles y militares, cuando celebra el vigésimo quinto ani versario de la fundación de su régimen político actual, mis sentimientos de admiración por la resistencia incomparable que han presentado a los invasores de su territorio. La nación rusa ha elevado su prestigio en el mundo en esta formidable lucha, por su unidad espiritual, su decisión de sacrificio, su abnegación y la calidad de su técnica de combate; pero, además, ha conquistado la gratitud de todos los pueblos libres soportando el más duro peso de la máquina militar nazista, mientras las democracias realizaban la trans formación se su poderío industrial y económico para la producción de guerra, que en el año de 1943 será factor decisivo en el desenlace del conflicto. Creo interpretar el pensamiento del pueblo colombiano, al decir que he seguido con viva emocióón el sufrimiento del pueblo ruso en esa gigantesca batalla por conservar su independencia y con sincera alegría cada una de las victorias obtenidas por los ejércitos soviéticos, lo mismo que los actos de heroísmo individual y colectivo que abundan en la campaña de defensa contra la invasión. Mis mejores votos son hoy, como fueron desde el comienzo de la guerra mundial, por el triunfo definitivo de las Naciones Unidas.-ALFONSO LOPEZ".

El señor Corliss Lamont, Presidente del Congreso de la Amistad Ruso-americana, pidió al Presidente López que enviara un mensaje para ser leído en las sesiones de dicho Congreso, en las cuales llevaron la palabra el Vicepresidente de los Estados Unidos, señor Wallace, el Embajador Litvinov, el General McNair y otros prominentes personajes. El mensaje del Presidente López dice así:

"BOGOTA, 7 de nov. de 1942.-Corliss Lamont, Chair man Congress of American Soviet Friendship .- 475 Fifth Avenue. New York.

Me uno con mucho gusto a los miembros de ese Congreso para feliictar a la Rusia Soviética en su vigésimo quin to aniversario nacional.

mientos de su gobierno

Dijo el Presidente López de Colombia en la celebración del Aniversario de la Revolución Rusa

En Costa Rica, el Gobernador de San José Manolo Rodó, sirvió los intereses del quintaco'umnismo, prohibiendo el Mitin en Homenaje a la Unión Soviética, y la policía CON AMETRALLADORAS rodeó en ese día el local de nuestro partido.

El pueblo ruso ha demostrado en esta guerra que posee, intactas, las condiciones tradicionales de su historia, que convirtieron a Rusia, casi súbitamente, en un factor esen cial para el equilibrio de Europa en el siglo XIX. En la crisís política que precedió al actual conflicto Rusia fué la única nación del Viejo Continente que no dejó preparar el camino a los conquistadores con la defección previa y el derrotismo estimulado por la acción enemiga; pero ya invadida, su energía ha superado todo lo que pudo esperarse. Un pueblo resuelto a vivir autónomamente, como el ruso, es indivisible y es invencible. La más poderosa maquinaria bélica, reforzada con las reservas de toda Europa sojuzgada, se estrelló contra la resistencia de Moscú y de Stalingrado, en este año, que no fué fatal para el mundo libre, porque los rusos no lo permitieron.

Los americanos no compartimos el criterio político que hoy impera en Rusia y no lo adoptaremos para nuestros países, aunque se demostrara que la eficacia de la resistencia a al invasión alemana, se debe al régimen soviético, y no al pueblo ruso. Hemos rectificado el concepto de que para el pueblo ruso el régimen comunista es tan intolerable como

pudiera serlo para nosotros, porque un pueblo no logra tan espléndida unidad, en tan grandes dolores como él ha padecido, si no comparte en forma muy intensa el criterio y los sentimientos de su gobierno; pero conservando nuestras reservas mentales ante métodos que los americanos no consideramos adecuados para aplicarlos en nuestro continente, la admiración por Rusia, que así ha defendido su independencia, su territorio, sus ciudades, su vida y sus peculiares formas políticas, nos trae la convicción de que sólo con semejante voluntad de sacrificio puede salvarse una nación y merecer un puesto destacado en la historia. Ya lo tiene asegurado la Rusia Soviética. Jamás se borrará del recuerdo de los Estados democráticos la formidable campaña que dió tiempo para organizar sus fuerzas militares, y con la ayuda de Rusia, imponer al mundo futuro una paz garantizada con tra el predominio de la violencia. Todas las simpatías que perdió Rusia cuando intentaba quebrantar la fe de nuestros nacionales en los sistemas democráticos, las ha ganado, y con creces, al servicio de la causa de las naciones unidas en la más heróica de las guerras.—ALFONSO LOPEZ".

"El Tiempo", en su edición de anteayer, dice a propósito de los anteriores mensajes lo siguiente:

"E: señor Presidente, en los documentos mencionados expresa el pensamiento justo de las democracias del mundo entero respecto a la formidable nación rusa. Su heroica, su inquebrantable lucha por la libertad, es una inequívoca demostración de la solidez política de sus instituciones y de su Gobierno. Para quienes creían que bastaba la primera embestida de las divisiones alemanas, mecanizadas espiritual y materialmente, para derrumbar la inquietante arquitectura de las repúblicas soviéticas. Moscú y Stalingrado son una réplica rotunda. Una nación que lucha hasta la muerte, que no se amedrenta ante los reiterados reveses, que se convierte en un solo haz de voluntades indomables, merece un tributo de admiración como pueblo y como conglomerado humano, pero también es acreedora al respeto por su organización como Estado. Si los valientes soldados del General Timoshenko no fueran al combate arrastrados por una sobrehumana fe en los destinos de su pueblo y en la eficacia de sus jefes y de sus instituciones políticas, se habrían desbandado con la misma facilidad con que los italianos suelen hacerle cada vez que su Duce, con un retórico ademán, los empuja a luchar por un imperio nazista al que actualmente no aman".

Por Manuel Crespo, (Ministro del Ecuador en Costa Rica)

Unión Soviética, inmenso resplandor de sangre. Oh, el vocerio de las ciudades humeantes. Océanico ruido de los tanques, y en el cielo el silbido de los ángeles de la muerte... Pies, pies, pies en marcha al frente, la metralla en la mano y la canción en el pecho. Caen los hombres, y las mujeres los paren, para otra vez morir... ¡Unión Soviética heroica!

Lodo, alambradas, donde ayer la espiga era: crucifixión del trigo en los campos de Ukrania! Valle del Don, rico y fragante, antaño la amada de los hombres niños -padres del Nuevo Hombreal canto cósmico de los tractores y de las trilladoras! Entrañas de hulla del Donetz, impulso de cien usinas y calor de mil hogares contra el ogro invierno: nada, la nada, la tierra quemada, la tierra de nadie...

Vasto pleamar del Volga, ritmico y pujante, cargado de sueños y de amores y de los frutos del agro y de la fábrica,

mil águilas negras sueltan sus huevos de muerte en tus aguas...

Represa del Dnieper, Atlas redivivo, presidiendo la tierra rusa cual un dios; lacrado por la dinamita, alzaste horrible en el paisaje antiguo... Moscu, Kharkov, Rostov, los niños abaleados, en las calles yacen como juguetes grotescos...

El puño de Lenín defiende Leningrado, Stalingrado la mirada de oso de Stalin. Gorki es la abeja en la amargura solitaria y Timoshenko el huracán!

Siberia, largo sollozo de nieve, suelta tus velas y corroe al Huno. El lirio de la victoria se eleva de los muertos. Sebastopol, Stalingrado, Unión Soviética en Ilamas, odiada por los Menos y amada por los Más, de tus entrañas humeantes nacerá otra vez, para la Tierra toda, el reino del pan y de la rosa nueva.

(Tomado de "Repertorio Americano".)

Canto a la Unión Soviética Simón Patiño, el Rey Boliviano del Estaño,

construye una mansión de 30 millones de dólares, mientras paga a los pobres indios salarios de 60 céntimos por 10 horas de duro trabajo en las minas

A principios de 1941 se libró en los Estados Unidos. entre bastidores, una verdade ra batalla sin cañones ni ame tralladoras, por la construcción y control de plantas para la fundición del estaño. En esos momentos los Estados Unidos estaban incapacitados para la fundición de dicho mi neral. Hasta entonces el estaño se exportaba a Inglaterra para fundirlo allí y luego reexportarlo. Pero ese medio de procurarse el estaño había sido puesto en peligro por la guerra, lo mismo que las importaciones de estaño provenientes de Malaya y de las In dias Orientales Holandesas.

En ese tiempo se temía que la victoria de Alemania trajera la captura de las fundicioba dar a los nazis el monopolio del estaño que es indispen sable en la producción de bom billos eléctricos, hoja de lata, bronce de cañón y otras aleaciones de cobre.

Los Estados Unidos consumían hasta los primeros meses de 1941, el 60 por ciento de la producción mundial de estaño, esto es, de 75 mil a 85 mil toneladas anuales.

El dueño del monopolio del estaño es un boliviano llamado Simón PATIÑO (Tomamos de un artículo de Edsel Kelly, la siguiente información sobre el monopolio del estaño y Simón Patiño. Este artículo fué publicado en 1941).

Este monopolio del estaño se organizó en los primeros tiempos de la crisis eco nes inglesas, lo cual significa- | nómica. Cuando se hundió el

mercado de estaño en 1931, los dirigentes de la industria formaron un Comité Interna cional del Estaño, con el apoyo de los principales estados pro ductores de ese mineral. Cerca del noventa por ciento de la producción mundial de estaño cayó bajo el control de este comité, que fijó cuotas rí gidas para la exportación de estaño de cada país. La forma ción de este "cartel" consolidó aparentemente la posición del imperio británico en la pro ducción de estaño, puesto que el cuarenta y cinco por ciento del estaño mundial procede de las posesiones inglesas y el setenta y cinco por ciento se funde en los "Straits Settlements" y en Inglaterra. Sin embargo, puso en gran parte

(Pasa a la pag. 43)-

El Presidente Roosevelt proclama la realización de su política de Buen Vecino, pero la United Fruit Co., sigue humillando a los trabajadores costarricenses

Latinoamérica va a tener prueba eficaz de que la política de Buen Vecino es mucho más que discursos y palmaditas en la espalda, dijo Roosevelt en su conferencia con los periodistas el 24 del corriente

Roosevelt adelantó la opinión de que la política del Buen Vecino está imbuída en ambas Américas y predijo q' formará parte de la política exterior de los Estados Unicos, sea quien sea el que se encuentre en el poder.

El Presidente alejó en esa forma los temores de que la elección a la Presidencia para noviembre de 1944 marque el fin de dicha política del Buen Vecino y destruya, al mismo tiempo, la impresión de que los sentimientos de cooperación panamericana son exclu-

sivos de su gobierno y que no forman parte, integramente, de la conciencia popular. La verdad de los hechos es que, si bien el acercamiento entre las Américas fué, en un principio, obra de Roosevelt, su politica ha tenido tanto exito que hoy forma parte del sentir de toda la nación y sea quien sea la persona que ocupe la Presidencia en 1944 de berá continuar la política del Buen Vecino por imperio del mandato popular.

Herbert Lehman dirigirá la aplicación prácticacudeto esqueredad de la Biblioteca No Para Maula pago Lapo del Permasocialese Bullopolíticas separas dulquala eveded. 20 miliora foragidos re-

plan de Roosevelt, tendiente a cooperar económicamente con la América Latina, a fin de levantar el nivel de vida en las repúblicas más pobres del Continente. Lehman es to davía Gobernador del Estado de Nueva York y fué nombra do Director de la ayuda al Extranjero hace pocos días. A fin de dedicarse de lleno a sus nuevas funciones, Lehman anunció que el 3 de diciembre renunciará su puesto de Gobernador de Nueva York. Leh man fué electo Gobernador

CABLES DE LA SEMANA

DE DIPUTADOS EN LONDRES

Londres, 25. - Un grupo de parlamentarios encabezados por Aneurin Bevan, presentó esta moción: "La Cáma ra es de opinión que nuestras relaciones con Darlan y su ca marilla son inconsistentes con los ideales por los cuales entramos y peleamos en esta guerra. Además, si tales relaciones persisteeran, minarian la fe que en nosotros han pues to nuestros amigos de las naciones invadidas; desquiciarían las perspectivas militaUnidas"

MUERE UNO DE LOS MAS DESPRECIABLES TRAI-DORES DE FRANCIA

Londres, 25 .- El "Evening Standard" informa la muerte de Doriot, y recuerda que según se anunció, Doriot había sido llevado a un hospital el 21 de este mes, por haber sufrido un ataque y se suponía estaba recuperando. Agrega: "los planes de Doriot eran de rrocar a Laval y gobernar a Francia con un ejército parti

EN CONTRA DE DARLAN | un triunfo final y completo | clutados en las calles de Pa-SE LEVANTA UN GRUPO | de la causa de las naciones | rís".

(Tomado de "La Prensa Libre")

Comentario: el 20 del mes en curso, la Prensa Asociada decía que una muchedumbre armada de garrotes había ata cado a Doriot y a su guardaespaldas al salir de una reunión del Partido Popular. Este pillo era muy odiado por el pueblo francés, pero el ata que puede haber venido también de los bandidos de su rival Laval quien sabía que Do riot trataba de quitarle su oprobioso puesto de verdugo de Francia y de lacayo de Hitler.